



**CHILE Y EL LIDERAZGO
SUDAMERICANO DE BRASIL:
¿QUÉ ESTRATEGIA PREFIEREN SUS
ÉLITES?**

Ricardo Gamboa Valenzuela

Resumen-Working Paper n° 18, Julio de 2011



Chile y el liderazgo sudamericano de Brasil

¿qué estrategia prefieren sus élites?

Ricardo Gamboa¹

Resumen

Este artículo discute la posición de las élites chilenas frente a la estrategia que pudiera seguir Chile ante el nuevo rol de Brasil en el escenario internacional y latinoamericano. Se sostiene que en Chile existe un “macro consenso” en torno a la idoneidad y necesidad de continuidad de su política de *regionalismo abierto* desarrollada desde 1990. Por ello, lo esperable es que Chile no modifique sustancialmente su estrategia internacional en el corto plazo, y que por ende no se “acoplará” a Brasil en el desarrollo de su nuevo rol. Ello, no obstante, no significará que Chile se aleje de Brasil, sino que se espera mantendrá relaciones cercanas con ese país, pero resguardando siempre su autonomía. Con todo, se subraya que existen algunas diferencias en torno a la necesidad de tener una mejor relación con Brasil, dada su creciente importancia para los intereses políticos y económicos de Chile. Finalmente, se plantea que para Chile pueden ser problemáticos si Chile mantiene una relación lejana con Brasil.

¹ Abogado. Doctor en Ciencia Política. Profesor del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile.

EL AUTOR

Ricardo Gamboa Valenzuela, es abogado, Doctor en Ciencia Política, Universidad de Tübingen, Alemania. Es profesor del Instituto de Estudios Internacionales de la Universidad de Chile.